

# CAP大人向けワークショップに参加して

編集後記

昨年10月なかまつぶで行われたCAP講習会に参加しました。中標津町更生保護女性会が主催でした。

CAPとは、

CHILD(子ども)

ASSAULT(暴力)

PREVENTION(防止)

の頭文字をとったもので、子どもが暴力から自分を守るために教育プログラムです。

今回はCAP才ホーックの方が中心になり、15人ほどの参加者でおこなわれました。ワークショップ(講習)では、いろいろな設定でロールプレイ(寸劇)を行います。今回は「学校でのいじめ」がテーマでした。いじめられた子といじめた子に対してもうかがうべき心地を持つのか考へてもらいます。次に、いじめ

をやめてもらうために、「こうしたらいけないよ」ではなく、「どんなことができるのか」を考えてもらいます。最後に、後半のロールプレイで解決に導きます。

いじめられた子がいたとき、ほかの子はどうなことが出来るのかを考えてもらい、人として一番大切な人権

(1)安心してください

(2)自信を持つ

(3)だれにも自由がある

を意識することを大切にしています。実際の子どもの現場では事態はもつと複雑で簡単に解決しないかもしれません。

最近は、体罰や身体的な虐待、DV

や食事を与えない(ネグレクト)など、

子どもたちを取り巻く環境が大変な

このCAPの活動の  
申し込みやお問い合わせ先  
CAP才ホーック中標津  
窓口 小柳 ひろみ  
090-2052-5556



しかし、このような取り組みに出来ただけたくさんの子どもたちが参加すれば、安心して、自信を持ち、自由な明るい子どもたちがたくさん増えるのだろうと感じました。

しかし、この

取り組みに出来

ただけたくさん

の子どもたちが

参加する

理由か

ら、今まで北の特産となっていた

サケ・イカが不漁となり作物も

米どころ日本のはずが、暑さによ

って米の出来が悪くなる現象が

起きています。そのような中、私

としてはちょうどいい事があ

ります。それはサツマイモがこの

地域でもおいしく収穫できること

です。今までどちらかといっ

と南国の作物でしたが、ここ何年

か知人にいただけるようになり、

そして期間限定ですが、店頭にも

大袋に入った地元栽培物が安価

で並んでいます。今年あたり自分

も挑戦してみようかと思いまし

たが、収穫までの手間を聞くと

気が持ちがなえ、やはりもう

ことが一番と思っている私です。

今年もすうすうしくいただけ

ることを期待して、今から実りの

秋を楽しみにしています。

今年もすうすうしくいただけ

ることを期待して、今から実りの

共生社会の実現]の集会に参加しました。この交流集会のねらいは現在、地域共生社会の実現に向けた包括的な支援体制の構築や、生活困窮者自立支援法改定によりさらなる施策の充実を進めるためにおこなわれました。本集会では、民生委員・児童委員の取り組み事例を通して、地域共生社会の実現に向けた生活困窮世帯への対応を考える機会になりました。

でゲーム終了となるが50点を超えた場合は25点に減点されることや、ボッチャは的となるボール【ジャッカル】に



## 親睦を深めた 委員交流会

キーワードは、①気づく(早期発見)  
②つながる(早期支援) ③つくる(継続支援体制) 3つの事例発表があり、民生委員児童委員として活動していく参考になりました。

この研修で北海道の民生委員児童委員の方々とも交流を深めることができ、有意義な研修となりました。

(杉本千枝美・川村恭子)

A black and white photograph showing a long line of approximately 20 people standing in a large, dimly lit hall. The individuals are dressed in casual attire, with some wearing jackets and trousers. They are positioned in a single file, stretching from the foreground towards the background. The hall has a high ceiling with visible structural beams and lighting fixtures.

A photograph showing a long line of approximately 20-30 people standing outdoors at night. They are positioned along a path or entrance, possibly to a stadium or event. The scene is dimly lit by overhead lights, creating a high-contrast image where the figures are silhouetted against the bright sky. The background shows some structural elements like a fence or building.

...and the ball is in play.

談をしながら休憩し、解散しました。委員は、日常の活動推進や各種研修会等への参加で親睦や交流を図る機会が少ない中、今回は各委員の方の違った一面もたくさん見られ、親睦も深まり楽しい交流会でした。町内会やサークル等の親睦や交流を図るために干ルツク、ボッチャを企画してはいかがでしょうか。

(生活福祉部会長  
大友賀治)

を振ってパールしました。会場内にいた3000人の参加者が大いに盛り上りました。

2日目は5つの活動交流集会と持続可能な民生委員、児童委員制度・活動に向けて取り組むべき事をテーマにしたシンポジウムがおこなわれました。私達は「生活困窮者への支援と地域共生社会の実現」の集会に参加しました。「」の交流集会のねらいは現在、地域共生社会の実現に向けた包括的な支援体制の構築や、生活困窮者自立支援法改定によりさらなる施策の充実を進めるためにおこなわれました。

本集会では、民生委員・児童委員の取り組み事例を通して、地域共生社会の実現に向けた生活困窮世帯への対応を考える機会になりました。

会長が「来年の開催地は北海道札幌市9月4、5日で行います」と紹介すると100名ほど参加していた

## 第93回全国民生委員児童委員大会 (宮崎大会)に参加して

**今年は3年に一度の一斉改選で  
(11月30日で任期満了となります。)**

# 民生委員・児童委員に なりませんか!

**民生委員・児童委員は各関係機関のつなぎ役で**

民生委員・児童委員は地域の方の心配ごと困りごとを聞き、関係機関への「つなぎ役」になります。また委員が困った時、頼りになる仲間もいるのです。

また委員が困った時、頼りになる仲間もいるので安心。  
2ヶ月に一度例会を開き、情報交換もします。  
中標津では56名の民生委員・児童委員が活躍

※候補者は中標津町民生委員推薦会や北海道社会福祉審議会の推薦を得て、厚生労働大臣から委嘱されます。

